

## LE T. R. DOM BENOÎT

La *Semaine Religieuse de Québec* est heureuse de souhaiter la bienvenue au Très Révérend Dom Benoît, chanoine régulier de l'Immaculée Conception, docteur en théologie et en philosophie, ancien directeur de séminaire, et auteur du remarquable ouvrage : "la Cité anti-chrétienne au 19<sup>e</sup> siècle," Dom Benoît est député par ses supérieurs pour voir s'il est possible de diriger vers le Canada les paysans français qui émigrent en foule vers les villes où ils se perdent corps et âme. Il visitera les principaux centres de colonisation, et étudiera les avantages et les difficultés que notre pays peut présenter aux colons français.

## CONTE ESPAGNOL

Il n'y a pas encore, que je sache, de chemin de fer, ni de ligne de bateaux à vapeur dont l'administration vende des billets, pour aller visiter les régions célestes ; seule, une rencontre de trains ou un naufrage y envoie d'ordinaire, à l'improviste, des centaines de passagers. Mais ce sont là des malheurs imprévus sur lesquels personne ne compte. Peut-être arrivera-t-il un jour que de semblables voyages ultra-terrestres deviendront chose commune et courante, avec des heures et des minutes fixées d'avance pour le départ et l'arrivée, avec des voitures de diverses classes et des prix divers, et peut-être..., peut-être, avec des hôtels bien pourvus et d'autres commodités aux stations et aux points d'arrêt.

En attendant que des temps si fortunés arrivent, les seuls à qui il est possible de connaître les demeures ultra-terrestres, ce sont les bienheureux qui volent à la gloire, et les réprouvés qui s'engloutissent pour toujours dans les enfers. Mais tous sont d'ordinaire peu disposés à faire un petit retour chez nous, pour nous donner, avec tous les détails, la vive peinture des régions qu'ils habitent. De sorte que si l'on excepte les enseignements de la foi, *l'après la mort* est noir comme la gueule d'un loup. Notez aussi que si la science procède avec lenteur, l'imagination a des ailes, et des ailes si rapides et si puissantes que le temps et la distance ne sont capables ni de les lasser, ni de les fatiguer. Voilà pourquoi, depuis Orphée qui descendit, à ce qu'on dit, à l'enfer même, pour racheter sa femme, quoique ce fût, je crois, plutôt pour la fuir, il ne s'est écoulé, jusqu'à l'époque actuelle, aucun siècle sans que les poètes, gens d'imagination et rêveurs, n'aient fait quelque petite expédition aux royaumes invisibles, pour nous